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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirates des 
Stadtteiles Sorga 
_________________________________________________________ 

 
 

Sitzungsdatum: Dienstag, den 16.05.2017 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende 19:35 Uhr 
Ort, Raum: Gemeinschaftsraum der Mehrzweckhalle Sorga, 

Bommhutsweg 10, 36251 Bad Hersfeld  
 

 
 
Anwesend: 

Ortsvorsteher/in 
 
Herr Herbert Schmidt  

Mitglieder 
 
Herr Norbert Knittel  
Herr Joachim Maulitz  
Herr Heinrich Mausehund  
Frau Kathrin Schmidt  
Herr Wilfried Schwarz  
Herr Karl Ernst Wiechers  

vom Magistrat 
 
Herr Gunter Grimm ab 19.10 Uhr 

Schriftführer/in 
 
Frau Gerda Stück  

von der Verwaltung 
 
Herr Martin Bode  
Herr Meik Ebert  
Herr Frank Effenberger  
 
 
Entschuldigt: 

Mitglieder 
 
Frau Brigitte Deiß  
Herr Karlheinz Fuge  
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Tagesordnung: 
 
 1.   Feststellung der form- und fristgerechten Einladung sowie der Be-

schlussfähigkeit 
   
 2.   Starkregenschutz Sorga Süd und Bau eines Regenrückhaltebeckens 

- Sachstand - 
  
 3.   Hochwasserschutz Solz - Sachstand - 
   
 4.   Sanierungsmaßnahmen MZH Sorga 
   
 5.   Breitbandanbindung Sorga - Sachstand - 
   
 6.   Verschiedenes 
  
 6.1.   Weiterbeschäftigung des geringfügig Beschäftigten 
  
 6.2.   Budgetmittel 
   
 6.3.   Spende an Ortsbeirat 
  
 6.4.   Stehpult für die Friedhofskapelle 
   
 6.5.   Freiwilligentag am 16.09.2017 
   
 6.6.   Gründungssitzung Förderverein Kinderweg Solztal 
  
 6.7.   Infoveranstaltung Superstars zum Hessentag 
   
 6.8.   Anschaffung eines Mulchers 
  
 6.9.   Parkplatz am Friedhof 
  
 6.10.   Baustelle am Ortsausgang 
   
 6.11.   Ufersicherung oberhalb der Solzbrücke 
   
  
 
zu 1 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung sowie der Be-
schlussfähigkeit 
  
Der Ortsvorsteher Herr Herbert Schmidt eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwe-
senden. 
 
Er stellt den form- und fristgerechten Zugang der Ladung sowie die Beschlussfähig-
keit fest. 
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zu 2 Starkregenschutz Sorga Süd und Bau eines Regenrückhaltebeckens 
- Sachstand - 

  
Der Ortsvorsteher Herbert Schmidt weist darauf hin, dass für diese Maßnahme im 
Hauhaltsplanentwurf 2017 Mittel in Höhe von 256.800,-- € vorgesehen seien. 
Lt. Schreiben vom 09.09.2016 an den ehemaligen Investor des Einkaufsmarktes soll-
te der Planungsprozess im Jahre 2016 weitgehend abgeschlossen sein. Die Aus-
schreibung war für Frühjahr 2017 vorgesehen. Er bittet um Auskunft, über den Sach-
stand sowie welche Maßnahmen im Jahre 2017 erfolgen sollten. 
 
Herr Bode berichtet, dass noch keine Ausschreibung erfolgen konnte, da der Haus-
halt erst in der vergangenen Woche verabschiedet wurde. Durch den Rückzug des 
Investors lägen andere Planungsrahmenbedingungen vor. Im Übrigen beabsichtige 
die Fa. Rupp eine Erweiterung und habe gebeten, eine Umfahrt einzuplanen.  
 
Das Vorhaben Regenrückhaltebecken solle in vollen Umfang aufrechterhalten wer-
den. Hierbei seien alle Belange zu berücksichtigen. 
 
Das Land stelle z. Zt. für Starkregenschutz-Sondermaßnahmen Fördermittel zur Ver-
fügung. Unter anderem auch angesichts der möglichen Inanspruchnahme dieser Mit-
tel sollte eine Ausschreibung erst im Frühjahr 2018 erfolgen. 
 
Hinsichtlich des Hochwasserschutzes im Bereich Sorga-Ost habe er Kontakt  
mit dem Amt für Bodenmanagement wegen der Durchführung eines Flurbereini-
gungsverfahrens aufgenommen. Er schildert die sich hierbei ergebenden Vorteile. 
Wünschenswert sei, hier eine Flurbereinigung Sorga-Süd und eine Kathus-
Nord/Nordost parallel durchzuführen.  
 
 
zu 3 Hochwasserschutz Solz - Sachstand - 
  
Herr Schmidt weist auf die Ortsbesichtigung am 26.01.2017 hin. Im Haushaltsplan-
entwurf 2017 sei nicht ersichtlich, ob Geld für den Hochwasserschutz Solz eingestellt 
ist. Er fragt, ob es weiterhin Pläne für den Hochwasserschutz Solz gebe und was 
dann zum Schutz der Mühle angedacht sei. 
 
Herr Bode sieht aufgrund des massiven Widerstandes der Grundstückseigentümer 
keine Realisierungschancen für das Projekt. Er werde die Planunterlagen an die 
Straßenbauverwaltung weitergeben. 
 
Herr Schmidt fragt, ob die durch die Stadt erworbenen Flächen für Renaturierungs-
maßnahmen vorgesehen seien. Herr Bode erwidert, dass diese Flächen dafür zu 
minimal seien. Sie seien als Ausgleichs- und Ersatzflächen für Baumaßnahmen vor-
gesehen. 
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zu 4 Sanierungsmaßnahmen MZH Sorga 
  
Herr Schmidt weist darauf hin, dass sich in der MZH nur 2 der 4 Kippfenster unter 
schwierigen Umständen öffnen ließen. Es lägen 2 Angebote von der Fa. Heyer und 
der Fa. MTF zur Umrüstung aller 4 Kippfenster vor. 
 
Herr Schmidt schlägt vor, den Auftrag der heimischen Fa. Heyer, welche auch das 
günstigere Angebot abgegeben habe, zu erteilen. 
 
einstimmig beschlossen 
 
Weiterhin teilt Herr Schmidt mit, dass hinsichtlich der undichten Abflussleitung im 
Bereich des Luftgewehrstandes mit dem zuständigen Fachbereich vereinbart wurde, 
dass der Schützenverein die Verkleidung demontiert und die Fa. Horn im Auftrag der 
Stadt die Abflussleitung erneuert. Der städt. Mitarbeiter Altenburg wurde inzwischen 
über die erfolgte Demontage der Verkleidung informiert. 
 
 
zu 5 Breitbandanbindung Sorga - Sachstand - 
  
Herr Schmidt erinnert daran, dass Herr Bürgermeister Fehling in seiner Rede zur 
Einbringung des Haushaltsplanentwurfs 2017 erwähnt habe, dass die Stadt  
385.000,-- € für die Breitbandanbindung in Sorga bereitstellen werde. Im Haushalts-
planentwurf sei diese Summe nicht ersichtlich. Nach Rücksprache  
wurde ihm mitgeteilt, dass diese Mittel als Fördergeld aus dem Kommunalinvestiti-
onsprogramm (KIP) beim Land beantragt wurden. 
Man warte nun auf die Zusage der Fördermittel. Erst danach könne mit der europa-
weiten Ausschreibung begonnen werden. 
 
Herr Schmidt bittet Herrn Effenberger um Bericht über den heutigen Sachstand. 
 
Herr Effenberger teilt mit, dass die Telekom den gesamten Breitbandausbau in Sorga 
auf eigene Kosten übernehmen werde. Sie werde alle KVZs für sich beanspruchen.  
Die Stadt sei hier nicht mehr beteiligt. Der Festnetzausbau in Sorga werde voraus-
sichtlich Anfang Februar 2018 abgeschlossen. Einen Ausdruck über diesen Hinweis 
werde der Niederschrift beigefügt. 
 
Herr Schmidt bittet um Auskunft, ob noch für weitere Maßnahmen Fördermittel aus 
dem KIP beantragt wurden, z.B. für energetische Maßnahmen an den Bürgerhäusern 
der Kreisstadt. Das Dach der Mehrzweckhalle sei hochgradig sanierungsbedürftig.  
 
Herr Effenberger weist darauf hin, dass hier auch Abwägungen mit dem Hessen-
tagsprogramm zu treffen seien. 
 
Herr Ebert wird klären, ob und welche Fördermittel für die Folgejahre noch bean-
sprucht werden können. 
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zu 6 Verschiedenes 
  
zu 6.1 Weiterbeschäftigung des geringfügig Beschäftigten 
  
Herr Schmidt weist darauf hin, dass der Zeitvertrag des geringfügig Beschäftigten im 
Juli abläuft. Wenn der Ortsbeirat zustimme, werde das Arbeitsverhältnis in ein Unbe-
fristetes umgewandelt.  
 
einstimmig beschlossen 
 
 
zu 6.2 Budgetmittel 
  
Herr Schmidt teilt mit, dass für 17.05.2017 für die Ortsvorsteher und deren Stellver-
treter zu einer Infoveranstaltung zum Thema „Rückführung der Budgetmittel an die 
Stadt“ eingeladen wurden. 
 
Er bittet Herrn Ebert, die Thematik zu erläutern. 
 
Herr Ebert weist darauf hin, dass das bisher angewandte Verfahren seitens des 
Rechnungsprüfungsamtes als unzulässig angesehen wird. Die Verfügungsgewalt 
über die Mittel müsse bei der Stadt liegen. Die für 2017 vorgesehenen Auszahlungen 
an die Ortsbeiräte werden nicht durchgeführt. Alle vorhandenen Budgetmittel sind an 
die Stadtkasse zurückzuzahlen. Sie werden im Haushalt getrennt abgebildet. Dort 
stehen sie für die in diesem Jahr von den Ortsbeiräten schon avisierten Maßnahmen 
bereit. Über das weitere Vorgehen entscheidet die Stadtverordnetenversammlung. 
Eine entsprechende Vorlage wird für den Juni-Sitzungszug erstellt.  
 
 
zu 6.3 Spende an Ortsbeirat 
  
Herr Schmidt bittet um Auskunft, wie die Spende in Höhe von 15,45 €, die der Ortsei-
rat von einem Bürger erhalten solle, zu vereinnahmen sei. Seitens der Verwaltung 
wird darauf hingewiesen, dass dieses Geld auf ein Konto der Stadtkasse zu überwei-
sen ist. 
 
 
zu 6.4 Stehpult für die Friedhofskapelle 
  
 
Herr Schmidt berichtet, dass er 2 Angebote aus dem Internet ausgesucht habe und 
stellt diese zur Diskussion. Die Beschaffung eines Pultes wurde bereits vom Magist-
rat genehmigt, leider zu einem niedrigeren Preis. 
 
Der Ortsbeirat erklärt sich mit der Beschaffung des günstigeren Pultes Lennep ein-
verstanden.  
 
 
einstimmig beschlossen 
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zu 6.5 Freiwilligentag am 16.09.2017 
  
Herr Schmidt teilt mit, dass der Landkreis auch in diesem Jahr wieder einen freiwilli-
gen Helfertag durchführen möchte. Vorgesehen sei dieser für den 16.09.2017. 
Seitens des Ortsbeirates herrscht Einvernehmen, daran teilzunehmen.  
 
 
zu 6.6 Gründungssitzung Förderverein Kinderweg Solztal 
  
Herr Schmidt bittet um Auskunft, ob jemand aus dem Ortsbeirat an der Sitzung teil-
genommen hat . Er selbst war aus beruflichen Gründen verhindert. 
 
Herr Ebert weist auf einen Bericht im städt. Newsletter hin. 
 
 
zu 6.7 Infoveranstaltung Superstars zum Hessentag 
  
Herr Schmidt weist auf die Infoveranstaltung am 24.05.2107, 20.00 Uhr, in der Schil-
dehalle hin.  
 
 
zu 6.8 Anschaffung eines Mulchers 
  
Herr Schwarz berichtet, dass die 450,-- Euro-Kraft um die Anschaffung eines ge-
brauchten Mulchers gebeten habe. Dieser könnte dann damit auch die Spielplätze 
mähen. 
 
Es herrscht Einvernehmen, dass Herr Schwarz Angebote einholt. 
 
Herr Bode wird sich am Bauhof erkundigen, ob dort noch Geräte zur Verfügung ste-
hen. 
 
 
zu 6.9 Parkplatz am Friedhof 
  
Herr Schwarz bittet um Auskunft, wann mit den Ausbauarbeiten begonnen wird. 
 
Herr Bode teilt mit, dass der Magistrat am 29.05.2017 über die Auftragsvergabe be-
schließen wird. Der Beginn der Arbeiten soll dann zeitnah erfolgen. 
 
 
zu 6.10 Baustelle am Ortsausgang 
  
Herr Mausehund berichtet, dass eine Bürgerin Beschwerde darüber geführt habe, 
dass durch eine Baustelle am Ortsaugang, rechte Seite, die Sicht verdeckt werde.  
 
Herr Bode wird sich darum kümmern und Rückmeldung geben. 
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zu 6.11 Ufersicherung oberhalb der Solzbrücke 
  
Herr Bode weist darauf hin, dass nach Pfingsten mit dem Feldwege-Bagger oberhalb 
der Solzbrücke im Bereich des Sportplatzes Arbeiten zur Ufersicherung erfolgen. 
Nach Möglichkeit werden die schadhaften Stellen auf dem Gehweg an der B62 dann 
auch repariert. 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Herbert Schmidt gez. Gerda Stück 
Ortsvorsteher Protokollführerin 
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